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O Exército expulsou Bolsonaro nos anos 1980 
por ter desonrado a farda ao planejar atentados à 
bomba em quartéis. 

Deputado federal durante quase 30 anos, Bolso-
naro comprou o apoio dos militares com emendas 
ao Orçamento da União.

Depois de eleito presidente, voltou a comprar 
o apoio deles com empregos, altos salários e uma 
Previdência Social particular.

Só se elegeu porque o Supremo Tribunal Fede-
ral, em abril de 2018, negou um habeas corpus a Lu-
la que evitaria sua prisão.

O Supremo votou sob pressão do comandante 
do Exército, o general Villas Bôas. Lula seria preso 
poucos dias mais tarde.

De dentro da prisão, liderou todas as pesquisas 
de intenção de voto até que a Justiça Eleitoral decre-
tou sua inelegibilidade.

Entre 30 de outubro último, quando se elegeu 
presidente, e 8 deste mês, Lula viu o Exército dar 

abrigo a golpistas.
E no dia da tentativa fracassada de golpe, viu a 

omissão da tropa do Exército destinada a proteger 
o presidente da República.

Como cobrar a Lula que renove a confi ança nos 
militares se muitos pretendiam derrubá-lo? É sobre 
um golpe de Estado.

No fi nal da tarde do dia 30 de outubro, poucas 
horas antes do início da apuração de votos, Bolso-
naro achou que havia vencido.

A derrota, de fato, surpreendeu-o, e aos que o 
cercavam. Antes da meia-noite, ele já falava que a 
eleição lhe fora roubada.

No dia 18 de novembro, à saída de uma reunião 
com Bolsonaro, o general Braga Neto, seu vice, dis-
se aos devotos no cercadinho:

“Vocês não percam a fé, tá bom? É só o que eu 
posso falar para vocês agora”.

O que se tramava? Segundo a CNN Brasil, dis-
cutia-se no entorno de Bolsonaro como reverter o 

resultado eleitoral.
Havia várias cartas na mesa – dentre elas, a pos-

sibilidade de decretar o Estado de Defesa no país. 
Seria um golpe.

Minuta de decreto presidencial estabelecendo o 
Estado de Defesa foi apreendida na casa de Ander-
son Torres, ex-ministro da Justiça.

Torres foi preso. Disse que recebeu a minuta 
“de um bolsonarista”, mas não quis revelar a iden-
tidade dele.

É claro que o golpe fracassou porque a maio-
ria dos generais do Alto Comando do Exército não 
aderiu. Mas, e daí?

Daí é natural que Lula, por ora, siga arredio. E 
que assim permaneça até que os culpados sejam 
descobertos e punidos.

Em entrevista à GloboNews, Lula falou como 
chefe supremo das Forças Armadas:

“O importante é despolitizar as Forças Arma-
das. O soldado, o sargento e o coronel são do Es-

tado. Não é o Exército do Lula, do Bolsonaro, eles 
têm que defender o Estado brasileiro, a Constitui-
ção. Eu quero conversar com eles (os comandan-
tes) abertamente. Quero manter uma relação civi-
lizada”.

Não quero ter problemas com as Forças, nem 
que elas tenham problemas comigo. Quero que a 
gente volte à normalidade. As pessoas estão aí pa-
ra cumprir as suas funções e não para fazer políti-
ca. Quem quiser fazer política tira a farda, renun-
cia ao seu cargo, cria um partido político e vai fa-
zer política.”

Não lhes parece sensato? Parte dos que discor-
dam querem que nada mude, e que o Poder Civil 
continue subordinado ao Militar.

LULA TEM MAIS É QUE DESCONFIAR DOS 
MILITARES, QUE NÃO GOSTAM DELEArtigo
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Jornalista e Blogueiro do Metrópoles

A governadora Fátima Bezer-
ra (PT) anunciou, nesta quinta-
-feira (19), mais dois nomes que 
comporão a lista de auxiliares 
deste seu segundo mandato ad-
ministrativo. Os escolhidos assu-
mirão como adjuntos no Gabine-
te Civil do Rio Grande do Norte 
e na Controladoria Geral do Esta-
do (CGE), sob o comando de Rai-
mundo Alves e Luciana Daltro, 
respectivamente. Ela comemo-
rou o fato de ter mais que dobra-
do o número de mulheres em al-
tos cargos dentro da sua gestão.

Ao anunciar o nome da audi-
tora de Controle Interno, Danielle 
Carvalho Assunção, como auxi-
liar da controladora geral do RN, 
a petista comemorou também o 
fato de uma das pastas mais im-
portantes da administração esta-
dual estar sendo comandada por 
duas mulheres. Em seu primeiro 
mandato, eram quatro auxiliares. 
Nesta segunda gestão, já nove se-
cretárias de estado escaladas para 
compor sua administração.

“Com satisfação anunciamos 
que a Controladoria Geral do Es-
tado passa a ser comandada por 
duas mulheres reconhecidas por 
sua competência e espírito públi-
co: Luciana Daltro e Danielle Car-
valho Assunção. Sigamos traba-
lhando pela transparência e res-
peito às instituições do RN”, afi r-
mou Fátima. 

Para a gestora, a participa-
ção de mulheres no segundo 

mandato é parte do compromis-
so, reconhecimento e coerência 
de sua gestão em ampliar o nú-
mero de mulheres no comando 
das pastas. “Estamos dobrando 
a participação de mulheres no 
primeiro escalão. E em postos 
estratégicos e responsáveis por 

áreas fundamentais. Basta dizer 
que os dois maiores orçamentos 
do Estado – Educação e Saúde – 
estarão agora sob o comando de 
mulheres”, disse.

CASA CIVIL
Para auxiliar o secretário che-

fe da Casa Civil, a gestora esco-
lheu o professor doutor em De-
senvolvimento e Meio Ambien-
te da Universidade Federal Rural 
do Semi-Árido (Ufersa), Ivanilson 
de Souza. Ele coordenou as cam-
panhas de Fátima e do presidente 
Lula (PT), em Mossoró.

A escolha de Ivanilson pa-
ra ser o adjunto da Casa Civil 
do Estado também foi celebrada 
pelo titular da pasta, Raimundo 
Alves, que será auxiliado pelo 
professor em tarefas ligadas di-
retamente à governadora, como 
a articulação política e institu-

cional junto a prefeitos e depu-
tados estaduais, na Assembleia 
Legislativa. 

“Ivanilson é um companhei-
ro de longa militância no PT do 
Rio Grande do Norte. Tem um 
excelente trânsito político dentro 
e fora do PT e não apenas na re-
gião de Mossoró onde ele viven-
cia a sua militância. Coordenou as 
campanhas de Fatima e Haddad 
em 2018 e agora em 2022 repetiu 
com Fátima e Lula, em Mosso-
ró. Fiquei muito feliz quando ele 
aceitou o convite para integrar a 
equipe do Gabinete Civil”, disse 
Raimundo.

Fátima Bezerra anuncia mais dois 
auxiliares para nova administração 
Governadora já nomeou nove mulheres para altos cargos; contemplados da vez são Casa Civil e Controladoria Geral do RN

Fátima escolheu Ivanilson de Souza, ex-coordenador nas campanhas da gestora e do presidente Lula em Mossoró, para auxiliar Raimundo Alves
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“Com satisfação 
anunciamos que a 
Controladoria Geral 
do Estado passa 
a ser comandada 
por duas mulheres 
reconhecidas por 
sua competência 
e espírito público: 
Luciana Daltro e 
Danielle Carvalho 
Assunção”
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OPERAÇÃO
Caiu como uma verdadeira bom-

ba a operação da PF em relação ao 
LAIS, da UFRN e que também en-
volve a Funpec. O novelo do detalha-
mento da investigação é impressio-
nante. 

INVESTIGAÇÃO
Quando a Polícia Federal defl a-

gra uma operação, é porque já inves-
tigou bastante e tem provas e indícios 
robustos para fundamentar o pedido 
à Justiça. 

APOIO
Na verdade, a investigação não foi 

somente da PF; contou com o apoio 
do Ministério Público Federal e da 
Controladoria Geral da União. Ma-
terial robusto, detalhamento passo a 
passo, identifi cação dos envolvidos e 
suas ramifi cações. Ou seja: Material 
completo com começo, meio e fi m do 
que seria o esquema de desvio de re-
cursos públicos com base no LAIS. 

FURO
A operação de ontem da PF já ha-

via sido sinalizada há mais de ano pe-
lo jornalista Dinarte Assunção, que 
chamou a atenção para a agência de 
publicidade Fields, que recebeu mais 
de R$ 40 milhões do esquema. Após 
noticiar o fato, Dinarte e seu blog do 
Dina, foram ameaçados pelo povo da 
Fields. Agora, a casa caiu. 

NOME
Chocou a presença do pesquisa-

dor Ricardo Valentim como principal 
envolvido no esquema investigado 
pela PF na Operação Faraó. Valentim 
era um dos nomes mais respeitados 
no Brasil, com incursões no exterior. 

DISCURSO
Forte o discurso do presidente Lu-

la diante dos sindicalistas, ao abor-
dar o reajuste na tabela do Imposto de 
Renda. O marido de Janja disse que 
vai cumprir o que prometeu, de isen-
tar quem ganha até R$ 5 mil; para is-

so, vai cobrar do cume da pirâmide, os 
milionários. 

ARTICULAÇÃO
Em pleno veraneio, o presidente 

da Assembleia, Ezequiel Ferreira, ao 
invés de tomar uma cerveja na praia, 
estava ontem em reunião com prati-
camente todos os deputados nova-
tos, eleitos no pleito de outubro. Com 
ele, dois parlamentares que renova-
ram o mandato: Kléber Rodrigues e 
Coronel Azevedo. Ezequiel está ali-
sando o reboco de sua reeleição pa-
ra presidente.

ARTICULAÇÃO II
Na mesma reunião, além de 

fortalecer o nome de Ezequiel pa-
ra o primeiro biênio, Kléber Ro-
drigues tratou de alinhavar apoios 
para ser o presidente do segundo 
biênio. Se contar com os votos de 
alguns oposicionistas... Ou seja: Se 
contar com Ezequiel e Fátima, vitó-
ria garantida. �
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Sherloquinho
POR TULIO LEMOS

De olho na presidência da As-
sembleia Legislativa do Estado 
para o segundo biênio da próxi-
ma legislatura (2025-2026), o de-
putado estadual Kléber Rodri-
gues (PSDB) reuniu, nesta quin-
ta-feira (19), parlamentares no-
vatos da oposição, objetivando o 
consenso entre estes para a esco-
lha de seu nome para suceder o 
atual presidente Ezequiel Ferrei-
ra (PSDB). Este, que conta com a 
concordância dos parlamentares 
de oposição e situação para ser 
reeleito ao primeiro biênio (2023-
2024), participou do encontro jun-
to com Coronel Azevedo (PL), 

opositor ferrenho à gestão da go-
vernadora Fátima Bezerra (PT).

Integrante da base governis-
ta assim como seu “concorrente” 
pela indicação ao segundo biênio, 
o deputado George Soares (PV), 
Kléber Rodrigues saiu na frente 
ao reunir e obter o apoio dos seis 
deputados novatos na Casa. Com 
exceção de Terezinha Maia, que 
mesmo tendo sido eleita pelo Par-
tido Liberal (PL), integra a base de 
apoio à Fátima Bezerra, os demais 
são todos de oposição.

Se o grupo de deputados 
presentes na reunião confi rmar 
apoio a Kléber Rodrigues para o 

segundo biênio, ele praticamente 
garante sua eleição para a presi-
dência da Casa. Isso porque todos 
os deputados presentes na reu-
nião foram eleitos por partidos de 
oposição à governadora Fátima 
Bezerra (PT), e Kléber Rodrigues 
já tem adesão em massa na banca-
da governista – que é majoritária.

A presença de Ezequiel Fer-
reira na reunião desta quinta, pra-
ticamente reeleito por unanimi-
dade pelos deputados estaduais, 
também serviu como um refor-
ço de peso à candidatura do tu-
cano. Apesar de ter evitado tecer 
comentários sobre o que foi con-

versado no encontro, a presença 
do presidente da Casa é tida co-
mo apoio a Kleber. As duas elei-
ções, para o primeiro e o segundo 
biênios, serão realizadas no dia 1º 
de fevereiro, logo após a posse da 
nova legislatura.

DEPUTADOS PRESENTES
Dos oito deputados presen-

tes na reunião desta quinta-fei-
ra, seis são novatos: Adjuto Dias 
(MDB), Terezinha Maia (PL), Dr. 
Kerginaldo (PSDB), Ivanilson 
Oliveira (União Brasil), Neilton 
Diógenes (PL) e Taveira Júnior 
(União Brasil). 

Kleber Rodrigues reúne oposição
e situação na eleição da Assembleia
Deputado estadual reuniu parlamentares novatos e de oposição para costurar aliança política visando biênio 2025-2026 

Deputado George Soares não conta com respaldo signifi cativo
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Paulinho é mais um 
que vai me ajudar a ser 

prefeito de Natal

BG pensa que vou votar 
com ele. Na verdade, 

eu quero é o apoio 
dele pra mim
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Nesta quinta-feira (19), foi 
defl agrada a “Operação Faraó”, 
feita em conjunto pela Polícia 
Federal (PF), Ministério Públi-
co Federal (MPF) e Controlado-
ria-Geral da União (CGU), com 
o objetivo de apurar possíveis 
crimes relacionados ao desvio 
de recursos públicos federais 
oriundos do Ministério da Saú-
de e destinados ao projeto “Sífi -
lis, não!”, tocado pelo Laborató-
rio de Inovação Tecnológica em 
Saúde da Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte (LAIS/
UFRN), cujo coordenador é o 
professor Ricardo Valentim.

De acordo com as investi-
gações, o projeto recebeu um 
aporte de cerca de R$ 165 mi-
lhões para ser empregado na 
prevenção e no combate à sí-
fi lis no Brasil. Para a execução 
dos recursos do “Sífi lis, não”, 
foi contratada a Fundação Nor-

te-Rio-Grandense de Pesquisa e 
Cultura (Funpec), mediante dis-
pensa de licitação.

A Funpec receberia R$ 8,6 
milhões pela gestão do projeto 
e o cumprimento de 10 metas, 
entre elas, de acordo com a de-
cisão, a “realização de campa-
nhas para o fortalecimento das 
ações de comunicação em saú-
de para dar visibilidade à vigi-
lância em saúde nas três instân-
cias de governo”. Para tal, fo-
ram destinados quase R$ 50 mi-
lhões a uma licitação vencida 
pela empresa Fields Comunica-
ção Ltda, com sede em Brasília.

Conforme a decisão, hou-
ve indícios de irregularidades 
desde o momento da abertu-
ra da licitação, com sucessivos 
adiamentos, tendo a Fields sen-
do a única empresa a apresentar 
proposta e, consequentemente, 
vencedora do acordo, homolo-
gado pela Funpec por quase R$ 
50 milhões.

A partir do momento que a 

Fields foi declarada vencedora, 
o MPF passou a receber a de-
núncia anônima que o sócio-
-proprietário da empresa, Syd-
ney Campos Silva, estaria com 
um esquema de direcionamen-
to de licitações de contratos de 
publicidade com o governo fe-
deral, facilitado por uma pessoa 
de dentro da administração fe-
deral identifi cada como Hugo 
Gomes, e que, no caso do con-
trato com a Funpec, o esquema 
também contaria com a partici-
pação do publicitário Mário Ro-
sa. 

Vale destacar que outra só-
cia da Fields, Adriana Apareci-
da Zanini, foi encontrada com 
uma mala com cerca de R$ 250 
mil em cédulas de reais e dóla-
res no ano de 2020, durante a 
“Operação Alto Escalão”, que 
investigou a Fields como inter-
mediária em um esquema de 
desvios da Saúde no Distrito Fe-
deral durante o governo de Ag-
nelo Queiroz (2011-2014).

Uma das acusações seria a 
de malversação por parte de Ri-
cardo Valentim, coordenador 
do LAIS, e Janaína Valentim, 
sua esposa. De acordo com a in-
vestigação, a ida ao 7º Congres-
so de Inovação em Materiais e 
Equipamentos para Saúde, en-
tre os dias 22 e 23/08/2018, e or-
ganizado pela Associação Bra-
sileira da Indústria de Artigos e 
Equipamentos Médicos, Odon-
tológicos, Hospitalares e de La-
boratório (ABIMO), teve irregu-
laridades. 

A participação no evento foi 
custeada pela associação – que 
também havia fi rmado um con-
trato de R$ 3 milhões com o pro-
jeto – no entanto, Janaína pediu 
à Funpec diárias completas pa-
ra ela, o esposo e a equipe que 
os acompanhava. O evento não 
tinha qualquer relação com pro-

jeto “SÍFILIS, NÃO” e Valen-
tim foi ao evento apresentar um 
painel cujo título foi “Talk show: 
Onde estamos com a tecnolo-
gia?”. 

Durante a ida ao congresso, 
foi apurada a utilização de re-
cursos do projeto para levar o 
fi lho do casal e uma emprega-
da na viagem. No esquema, Ja-
naína e Ricardo solicitaram um 
quarto individual para cada, no 
tradicional hotel paulista Mak-
soud Plaza, no entanto, um dos 
quartos era destinado realmen-
te ao casal e o outro servia pa-
ra o fi lho do casal e a emprega-
da fi carem. A artimanha foi re-
petida, segundo a investigação, 
em uma hospedagem no Hotel 
Thermas, em Mossoró.

Janaína Valentim, além de 
esposa do coordenador do 
LAIS, era bolsista e ocupante de 

um cargo de técnica de apoio 
em pesquisa e desenvolvimen-
to na Funpec, e se autoatribuiu 
a função de secretária executi-
va da Secretaria de Educação à 
Distância (SEDIS) da UFRN nos 
e-mails que enviava. Na prática, 
atuava como secretária do pró-
prio marido.

A investigação mostrou que 
o casal frequentava restaurantes 
acompanhados de pesquisado-
res e colegas de trabalho, onde 
os encontros não tinham rela-
ção com o “SÍFILIS, NÃO”, mas 
eram pagos com os recursos do 
projeto.

Entre eles, vale destacar o 
encontro promovido por Janaí-
na, em ocasião da 2ª Conferên-
cia Internacional de Inovação 
em Saúde, que contou com fru-
tos do mar e vinho importado, 
uma conta de quase de R$ 1,3 

mil, pagos com o dinheiro do 
projeto “SÍFILIS, NÃO”.

Havia, conforme a investi-
gação, valores diferenciados pa-
ra as diárias do coordenador e 
seus auxiliares próximos, com 
valores que eram superiores 
aos estimados em portaria da 
CAPES. Para dar um exemplo, 
quando Valentim, ou pessoas 
indicadas por ele, faziam via-
gens nacionais, as diárias eram 
de R$ 500, quando o valor tabe-
lado pela CAPES é de R$ 320. 

Ao todo, Ricardo Valentim 
embolsou R$ 314.290,50 em di-
árias entre fevereiro de 2018 e 
dezembro de 2022. Além de ter 
gasto, junto com outros coorde-
nadores do LAIS, mais de R$ 60 
mil no cartão corporativo, sen-
do R$ 57 mil gasto em restau-
rantes, com refeições fartas e be-
bidas alcóolicas. 

A UFRN informou, por no-
ta, ter sido comunicada sobre a 
ação na Funpec e no LAIS nes-
ta quinta, sobre a utilização de 
verbas federais destinadas ao 
projeto “Sífi lis Não”, em 2017. 
A instituição afi rma que busca-
rá mais informações sobre o as-
sunto e reforça que está à dispo-
sição para colaborar com o que 
for solicitado.

O LAIS também se manifes-
tou sobre o caso e explicou que 
regularmente apresenta infor-
mações aos órgãos de fi scaliza-
ção e controle e que está à dis-
posição para prestar todos os 
esclarecimentos necessários.  

A FUNPEC emitiu nota on-
de afi rma que os projetos ge-

renciados por ela têm os pla-
nos de trabalho aprovados pe-
los órgãos fi nanciadores e pela 
UFRN, e que seu papel se limita 
a execução dos orçamentos ela-
borados. Afi rmou também que 
está colaborando com a inves-
tigação e à disposição para de-
mais esclarecimentos.

CONFIRA A NOTA DA 
UFRN NA ÍNTEGRA:

A Universidade Federal do 
Rio Grande do Norte (UFRN) 
foi comunicada, na manhã des-
ta quinta-feira, 19 de janeiro, so-
bre a operação da Polícia Fe-
deral, na Fundação Norte-Rio-
-Grandense de Pesquisa e Cul-
tura (Funpec) e no Laborató-

rio de Inovação Tecnológica em 
Saúde (LAIS), sobre a utiliza-
ção de verbas do Ministério da 
Saúde, que foram transferidas 
em 2017 e utilizadas em proje-
to do LAIS. A instituição busca-
rá mais informações sobre o as-
sunto e reforça que está à dispo-
sição para colaborar com o que 
for solicitado.

CONFIRA A NOTA DO 
LAIS NA ÍNTEGRA:

Em virtude da execução da 
operação da Polícia Federal, 
Ministério Público Federal e 
Controladoria Geral da União, 
em que o Laboratório de Ino-
vação Tecnológica em Saúde 
(LAIS/UFRN) é citado, afi rma-

mos que:
Todos os projetos e ações 

realizadas pelo LAIS e seus 
pesquisadores são de conheci-
mento da sociedade e das auto-
ridades, uma vez que regular-
mente apresentamos informa-
ções aos órgãos de fi scalização 
e controle.

A transparência sempre foi 
uma de nossas marcas. Com 
muita tranquilidade, estamos à 
disposição das autoridades pa-
ra todos os esclarecimentos ne-
cessários.

O LAIS reafi rma o seu com-
promisso com o desenvolvi-
mento de ações direcionadas 
para a qualidade da saúde pú-
blica, com ética e responsabili-

dade, ratifi cando a inexistência 
de ilicitudes. Agradecemos a to-
dos pela colaboração.

CONFIRA A NOTA DA 
FUNPEC NA ÍNTEGRA:

Diante dos fatos divulga-
dos na imprensa nesta quin-
ta (19), a Fundação Norte-Rio-
-Grandense de Pesquisa e Cul-
tura (Funpec) vem a público es-
clarecer:

A Funpec tem como missão 
estatutária apoiar a UFRN na 
execução de projetos, conforme 
a Lei 8.958/1994. As fundações 
de apoio são instituições criadas 
com a fi nalidade de apoiar pro-
jetos de pesquisa, ensino, exten-
são e de desenvolvimento insti-

tucional, científi co e tecnológi-
co, de interesse das instituições 
de educação e pesquisa.

Todos os projetos gerencia-
dos pela Funpec têm os planos 
de trabalho aprovados pelos ór-
gãos fi nanciadores (públicos e 
privados) e a UFRN. O papel da 
Fundação se limita a executar 
o plano de trabalho/orçamen-
to, conforme aprovado pelos ór-
gãos fi nanciadores e UFRN.

Ressaltamos que a Funpec 
é credenciada pelo MEC/MC-
TI como a única Fundação de 
apoio à UFRN.

A Funpec está colaborando 
com a investigação e está à dis-
posição para demais esclareci-
mentos.

Esquema milionário de desvios 
de recursos na UFRN é descoberto
Investigações tiveram início após denúncia anônima sobre irregularidades em licitação que escolheu empresa de comunicação

Ricardo Valentim recebeu mais de R$ 300 mil em 
diárias e pagou hospedagem até de babá do filho

UFRN, LAIS e Funpec se manifestam sobre “Operação Faraó”

LAIS é investigado por suspeitas de desvio milionário de recursos federais, para projeto contra sífi lis 

Valentim teria embolsado R$ 314,3 mil em diárias entre 02/ 2018 e 12/ 2022
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MIPIBU
Um dos municípios que mais 

crescem na região Metropolita-
na de Natal é São José de Mipibu 
e o seu prefeito Figueiredo tem 
buscado modernizar a máquina 
administrativa com a informati-
zação de todas as secretarias e 
com a capacitação dos servido-
res públicos. Com uma popula-
ção de quase 45 mil habitantes, 
as reclamações mais constantes 
eram a falta de profi ssionais e 
medicamentos nas unidades de 
saúde, que já estão solucionados 
pelo gestor municipal.

AUTISTA
Natal vai sediar no próximo 

mês de março, entre os dias 16 e 
18, um dos mais importantes con-
gressos sobre o autismo. O Viven-
ciar Autismos reunirá grandes es-
pecialistas nacionais e internacio-
nais num evento destinado a pais, 
professores, estudantes, médicos, 
psicólogos, fi sioterapeutas, fono-
audiólogos e pessoas interessa-
das no tema. O evento acontece-
rá no Hotel Holliday Inn e as ins-
crições com lotes promocionais 
já estão abertas e podem ser fei-
tas através do site www.viven-

ciarautismos.com.br e pelo insta-
gram: @vivenciarautismos.

INVESTIMENTOS
O casal empresário Davalmar 

Cavalcante e Libânia Malheiro 
está crescendo com investimen-
tos no mercado de Parnamirim. 
Os investimentos feitos estão cen-
tralizados na área comercial, es-
pecialmente em sua loja de mó-
veis com a denominação Lar Mó-
veis, instalada no bairro de San-
tos Reis. 

CANDIDATURAS
Embora ainda falte mais de 

20 meses para a realização do 
pleito municipal, a existência de 
vários nomes integrantes da ala 
do prefeito Rosano Taveira faz 
com que a efervescência política 
tenha tomado de conta de Parna-
mirim nos últimos dias.

A provável existência de pes-
quisa de opinião pública onde os 
nomes do vereador e presidente 
da Câmara de Parnamirim Wol-
ney França, do radialista e apre-
sentador de TV Salatiel de Souza 
e da vice-prefeita Kátia Pires são 
citados tem causado rebuliço nas 
conversações políticas da cidade.

HOMENAGEM
Quem recebeu homenagem da Câmara Municipal de Parnami-

rim foi a empresária da área de educação Tecla Caiana de Souza (fo-
to), que está à frente da Escola Gênesis, com 20 anos de história de su-
peração e inovação. A proposição da concessão do Título de Cidadã 
Parnamirinense e que teve a aprovação unânime do legislativo, foi a 
vereadora Fativan Alves.

SEGURANÇA
A Prefeitura de Parnamirim tem investido fortemente na área de 

segurança pública, melhorando e modernizando a iluminação públi-
ca de toda a área da cidade, fazendo investimentos em equipamentos 
para a Guarda Municipal e incrementando o número de câmeras de 
monitoramento.

Por conta desses investimentos, o número de ocorrências tem re-
duzido drasticamente conforme mostram os números verifi cados no 
fi nal do ano passado. Enquanto em 2021, o número de ocorrências po-
liciais chegou a quase 10 mil, durante todo o ano passado esse núme-
ro foi reduzido para pouco mais de 7.000 ocorrências.

SEGURANÇA II
Por ser de origem militar, o 

prefeito Rosano Taveira tem se 
desdobrado para oferecer inte-
gral apoio ao setor de seguran-
ça do município, reservando re-
cursos fi nanceiros sufi cientes pa-
ra incrementar a segurança da 
população de Parnamirim. En-
quanto que o coronel Marconi 
Pinheiro, secretário de segurança 
do município tem buscado estra-
tégias para que os profi ssionais 
envolvidos alcancem resultados 
cada vez mais positivos.

O sistema de segurança de 
Parnamirim conta com o Centro 
de Operações Integradas – COI, 
que administra as quase 300 câ-
meras que monitoram mais de 
50% da área da cidade.

Ao longo dos últimos anos, 
o professor Ricardo Valentim 
(47 anos) construiu uma sóli-
da carreira, sendo um nome 
forte nos meios acadêmico e 
científi co, com reconhecimen-
to nacional e internacional. Em 
seu currículo, consta a criação 
e implementação do Labora-
tório de Inovação Tecnológica 
em Saúde (LAIS/UFRN), on-
de ele é diretor executivo.  Em 
2021, Valentim fi gurou na lista 
das 100 personalidades mais 
infl uentes da saúde na década 
(2011-2020) no Brasil. O reco-
nhecimento foi conferido pelo 
Grupo Mídia, responsável pe-
la organização do prêmio des-
de 2013.

A partir de 2020, sua ima-
gem tornou-se mais próxima 
do público em geral por sua 
atuação no enfrentamento à 
pandemia de Covid-19. Co-
mo diretor do LAIS e membro 
do comitê científi co estadual, 

sempre foi voz importante pa-
ra as tomadas de decisões e no 
trabalho de informar e orien-
tar a população.

No extenso currículo aca-
dêmico, Ricardo Alexsandro 
de Medeiros Valentim é dou-
tor em Engenharia Elétrica e 
em Computação pela Univer-
sidade Federal do Rio Gran-
de do Norte (UFRN), profes-
sor associado no Departamen-
to de Engenharia Biomédica 
do Centro de Tecnologia, pro-
fessor permanente do Progra-
ma de Pós-graduação em En-
genharia Elétrica e de Compu-
tação (PPgEEC/UFRN) e do 
Programa de Pós-graduação 
em Gestão e Inovação em Saú-
de (PPgGIS/UFRN).

Na gestão, é coordenador 
de Tecnologia da Informação e 
Comunicação na Secretaria de 
Educação a Distância (SEDIS/
UFRN). No âmbito da pesqui-
sa, é diretor executivo do LAIS 

da UFRN/HUOL/EBSERH e 
editor-chefe da Revista Brasi-
leira de Inovação Tecnológica 
em Saúde (R-BITS).

Apesar do currículo gran-
dioso, na manhã desta quin-
ta-feira (19), Ricardo Valen-
tim foi alvo da Operação Fa-
raó, defl agrada pela Polícia 
Federal (PF), em conjunto com 
o Ministério Público Federal 
(MPF) e a Controladoria-Geral 
da União (CGU), com o objeti-
vo de apurar possíveis crimes 
relacionados ao desvio de re-
cursos públicos do Ministério 
da Saúde.

A reportagem do Diário do 
RN tentou localizá-lo por liga-
ção e mensagem, sem suces-
so até o fechamento desta edi-
ção. A assessoria do LAIS in-
formou que ele ainda deve se 
pronunciar, mas que, por en-
quanto, trabalha apenas com a 
nota ofi cial divulgada pelo la-
boratório nesta quinta. 

Operação mancha currículo de um 
dos homens mais in� uentes do Brasil
Carreira sólida nas áreas da Ciência e Saúde, nacional e internacionalmente, não livrou Valentim de investigações

Valentim fi gura na lista das 100 personalidades mais infl uentes da saúde na década (2011-2020) no Brasil

Investigações ligadas a projeto
As investigações da Polícia 

Federal que, entre outros no-
mes, levam a Ricardo Valentim, 
são relacionadas ao Projeto “Sí-
fi lis Não”.

O estudo é fruto de uma co-
operação técnica entre a UFRN, 
por meio do Laboratório de Ino-
vação Tecnológica em Saúde 
(LAIS) e o Ministério da Saú-
de, em parceria com a Organi-
zação Pan-Americana da Saúde 
(OPAS). Nos últimos cinco anos, 
tem sido uma ferramenta impor-

tante de indução de políticas pú-
blicas no Brasil e, atualmente, é 
o maior projeto de enfrentamen-
to à sífi lis no contexto da saúde 
global.

O principal objetivo da ação 
interfederativa é contribuir para 
redução dos casos de sífi lis ad-
quirida e sífi lis em gestantes no 
Brasil. A conscientização do en-
frentamento à doença é realiza-
da no âmbito da educomunica-
ção, já o aperfeiçoamento e ca-
pacitação para a população é fei-

to por meio de cursos disponi-
bilizados através da plataforma 
AVASUS.

Em 2021, os dados do Bole-
tim Epidemiológico Sífi lis reve-
laram a reversão de crescimento 
da doença que persistia por mais 
de uma década. Os números ex-
pressam uma mudança de com-
portamento da população, sen-
do o Projeto “Sífi lis Não” consi-
derado o fato novo que justifi ca 
o impacto verifi cado no cenário 
da IST.
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Não conheci meu pai...
Fiquei pouco tempo com minha mãe; meus irmãos 

nunca mais os vi. Hoje chove e estou à procura de abri-
go. Ontem, tentei o ponto de ônibus; porém, enquanto 
eu dormia, alguém me chutou. Não entendi o porquê. 
Saí ferido e continuo caminhando. Sinto tanta fome e 
sede, mas não há o que comer ou beber. Quando o sol 
é intenso, sinto minha pele arder, minhas patas estão 
no vivo devido ao calor do asfalto quente. Durante as 

noites, sinto frio e muito medo. As pessoas passam por 
mim sem notar, às vezes penso que já morri, pois pare-
ço invisível para elas. Tentei seguir algumas pessoas, 
mas só ouço gritos e bater de pés. Ouço também que eu 
não tenho raça. Não entendo o que significa raça. Mas, 
se isso significar lutar pela sobrevivência nas ruas e ser 
forte, eu sou de raça desde que nasci!

Texto do site: Amo Meu PET

GIRO PET KIDS

Théo com seu pet Jack. 
Lindos!

Felipe e Raika só na pose
 para o Giro Pet! 

Ingrid e Max na pose 
para o clik! 

Maria com sua pet Mel 
em foto fofura. 

Letícia e Peppa só 
no chamego! 

Bento na companhia de 
sua tutora Rebecca. 

           Informes Pet
PESQUISA 

A empresa Cobasi realizou uma 
pesquisa com ONGs e protetores de 
animais para compreender o perfi l dos 
animais abandonados no Brasil. 68,4% 
dos cães abandonados são adultos 
e, em sua maioria, sem raça defi nida 
(SRD). Os vira-latas pretos e carame-
los são os que mais sofrem com o aban-
dono no Brasil. Ainda assim, muitos 
cães de raça são abandonados. Den-

tre as principais raças, estão: Pit Bull, 
Chow Chow e Poodle. Apesar de re-
presentar menos de 11% dos abando-
nos, entre os felinos também se desta-
cam os gatos vira-latas que são maio-
ria, mas Siameses e Persas foram mui-
to citados durante a pesquisa. Os mo-
tivos de abandono são variados; mu-
dança de residência, o pet cresce de-
mais, destruição de itens da casa, e fa-
zem as necessidades em lugares erra-

dos. Motivos que poderiam ser evita-
dos com um planejamento da sua ro-
tina para saber se está preparado para 
uma adoção responsável. 

QUESTIONE-SE
Especialistas recomendam uma re-

fl exão antes de adotar ou comprar um 
animal doméstico. É importante fazer os 
seguintes questionamentos:

– Todos na família estão de acordo 

com a presença do animal?
– O animal terá onde ou com quem 

fi car quando o tutor for viajar?
– O animal terá um espaço adequa-

do para dormir e brincar?
– O tutor terá tempo para fazer pas-

seios e dar a atenção diária que o animal 
requer?

– Haverá condições de levar o ani-
mal regularmente ao médico-veteriná-
rio?

 DICA DE FILME PET PARA O VERÃO
Gibby é um fi lme de 2016 em que 

Katie, uma estudante do ensino médio, 
está com depressão após perder a mãe. 
Ela não tem mais interesse nas coisas 
que amava: a escola, seus amigos e a gi-
nástica. Mas, tudo muda quando ela fi ca 
responsável por cuidar de Gibby, o ma-
caquinho de seu professor de ciências. A 
companhia de Gibby renova o entusias-
mo de Katie pela vida.

História da minha vida de Pet
“SEM RAÇA” a história de um cão de rua
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Desconhecido

Três regras para ter paz: não prometa nada quando estiver feliz; não 
responda nada quando estiver irritado; não decida nada quando estiver triste“ ”

Aconteceu ontem (19), no Hotel Barreira Roxa, em Natal, o lançamento 
ofi cial do carnaval de Caicó. O prefeito Tadeu disse que vai buscar apoio 
do Governo do Estado para assegurar a grandiosidade da festa. A nova 
presidente da Fundação José Augusto, Maryland Britto, estava presente 

e ouviu os apelos do prefeito. Artistas caicoenses também marcaram 
presença: Emanuel Araújo, Eduardo Lacerda (ambos arquitetos), Magão 
(fundador do tradicional Bloco do Magão), Marquinhos Carrera (cantor) 

e o músico Bruno Mago. 

É HOJE!
Centenas de natalenses e turistas que estão na terrinha pegam ho-

je a estrada rumo a praia de Pirangi para os últimos shows da Ilha Eco-
max. 

A temporada 2023 chega ao fi m com a dupla Henrique & Juliano, 
mais Solange Almeida e Felipe Amorim. 

FELIPE AMORIM também será um dos shows mais esperados.
O rapaz levou os “Barões da Pisadinha” ao topo do sucesso e agora 

começa a conquistar seu próprio público. Ele começou sua carreira co-
mo compositor, mas decidiu se assumir como cantor e o resultado foi 
pra lá de positivo. Vamos lá conferir?

OSWALDO MONTENEGRO VAI SE APRESENTAR 
EM NATAL COM ORQUESTRA DE BRASÍLIA 

Oswaldo Montenegro já tem data para voltar a se apresentar na 
capital potiguar. O cantor vai abrir a nova temporada do projeto To-
ca Brasil em 2023 junto a Orquestra Filarmônica de Brasília, no dia 
1 de abril de 2023, às 21h, no Teatro Riachuelo. No concerto, a voz 
potente e o violão sofi sticado do cantor-compositor ganham roupa-
gem de cordas, madeiras e sopros, ressaltando as harmonias e me-
lodias das próprias canções. O show é uma realização da Viva Pro-
moções. Os ingressos estão à venda na bilheteria do teatro e no si-
te uhuu.com. 

LEMBREI DE VOCÊ  
Daqui de Dubai mando meu abraço afetuoso para minha grande 

amiga, a Juíza Lena Rocha. Depois de passar o réveillon no Palácio Tan-
gará (hotel cinco estrelas de São Paulo), ela começa a planejar ações so-
ciais no seu famoso Programa Caminhos da Justiça. Ao sucesso, mi-
nha amiga. 

CAICÓ PREPARA GRANDE CARNAVAL 

EX-PRIMEIRA-DAMA MICHELLE BOLSONARO 
FAZ PUBLICIDADE DE PRODUTOS DE BELEZA  

Vocês viram? A ex-primeira dama Michelle Bolsonaro surpre-
endeu seus seguidores ontem (quinta-feira,19) ao aparecer no Insta-
gram fazendo publicidade para dois produtos de beleza e um colar. 
Michelle postou quatro vídeos que fala sobre os produtos e incentiva 
seus seguidores a comprá-los, incluindo links para o site de compra. 
“Oi, gente. Passando aqui pra mostrar pra vocês dois produtos que eu 
amo do meu amigo Augustin Fernandez”, disse. Em um dos vídeos, 
ela aparece usando um dos produtos. Ela também publicou uma foto 
com a legenda “meu colar favorito”, em que ela aparece com um co-
lar com pingente com formato do mapa o Brasil, junto com o link pa-
ra a compra do produto.  Pelo menos a Michelle já arranjou empre-
go. Falta o marido...

Rebeca, fi lha de Ricardinho e Ana Paula, completa 5 aninhos ho-
je. Vivas de felicidade para a sobrinha do nosso diagramador Fabinho!

Vitt ória Lemos, futura médica, fi lha do nosso diretor Tulio Lemos 
e da jornalista Andréa Lemos, faz aniversário neste domingo e brinda 
com familiares na praia da Pipa. 
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CHUVA
Na semana passada, voltei à Arena 

América depois de algum tempo para a 
cobertura da partida dos donos da casa 
contra o Potyguar de Currais Novos. En-
tre outras coisas, a estrutura que abriga-
va a imprensa chamava atenção. De for-
ma bastante improvisada, o alvirrubro 
deu um jeito de criar um lugar coberto, 
uma espécie de mesa para apoiar os equi-
pamentos e disponibilizou tomadas. Na-
da mais, nada menos. Como era o primei-
ro jogo da temporada na casa Alvirrubra, 
toda a imprensa esportiva aproveitava 
para se cumprimentar e papear antes da 
bola rolar. Em mais de uma oportunida-
de, era possível ouvir alguém falando sobre a estru-
tura e ouvi-lo receber esta resposta de algum colega: 
“Tem que torcer para não chover”. Pois bem, choveu. 
Uma quarta-feira chuvosa no meio do verão foi o su-
fi ciente para confi rmar todos os medos da imprensa 
esportiva em relação a estrutura que o América ha-
via disponibilizado. Chão empossado, mesas molha-
das e o receio de um choque fi zeram com que o corpo 
de bombeiros ordenasse o encerramento das trans-
missões e interditasse a área de imprensa. No dia se-

guinte, foi a vez do Ministério Público recomendar 
a interdição da Arena América à Federação Norte-
-rio-grandense de Futebol. A equipe alvirrubra já se 
pronunciou sobre o ocorrido dizendo que: “entende 
que a estrutura provisória destinada à imprensa não 
é a ideal e tomará as medidas cabíveis visando me-
lhorias no local já a partir de quinta-feira, 19 de janei-
ro” segundo nota emitida pelo clube. Mesmo com o 
América admitindo a sua culpa no caso, é quase ina-
creditável que alguns torcedores culpem a imprensa 
pelo ocorrido, mas está acontecendo. 

RESULTADOS
Pela terceira rodada do Campeonato Potiguar, o América venceu o Santa Cruz por 5 a 1. Wallace Per-

nambucano, Elvinho, Edson Silva e Frank (2x) anotaram os gols alvirrubros, enquanto Michel diminuiu 
para o Santa Cruz. Quem também venceu foi o ABC que derrotou o Globo, no Barretão, por 3 a 0. Três 
gols de Allan Dias. O camisa 10 da equipe alvinegra soube aproveitar bem os minutos e recuperar o rit-
mo goleador.

 
FIM DE SEMANA

No fi nal de semana teremos uma partida bastante interessante entre Potiguar de Mossoró e Potyguar 
de Currais Novos. As duas equipes têm boas chances de conseguirem avançar de fase no campeonato es-
tadual e o confronto entre elas pode ser defi nidor para dar mais tranquilidade a uma das partes. O due-
lo está marcado para o domingo (22), às 17h, no estádio Nogueirão.

Arena América é interditada
Federação Norte-rio-grandense de Futebol acata recomendação do Ministério Público do RN, para todas as competições da FNF

O presidente da Federação 
Norte-rio-grandense de Futebol, 
José Vanildo, acatou a recomen-
dação do Ministério Público do 
Estado e o relatório do Corpo de 
Bombeiros e determinou a inter-
dição do estádio desembargador 
José Vasconcelos da Rocha (Are-
na América), para todas as com-
petições ofi ciais da FNF, até rea-
valiação.

A recomendação da interdi-
ção do estádio partiu do promo-
tor Luiz Eduardo Marinho, res-
ponsável pela fi scalização do 
cumprimento do Estatuto do Tor-
cedor no Rio Grande do Norte. 

A decisão veio após ele tomar 
conhecimento nesta quinta-feira 
do relatório circunstanciado do 
Corpo de Bombeiros sobre a falta 
de segurança das cabines de im-
prensa do estádio, que fi caram to-
madas pela água da chuva duran-
te o jogo América e Santa Cruz, 

oferecendo grave risco de descar-
ga elétrica.

De acordo com o laudo da Di-
retoria de Atividades Técnicas 
(DAT) dos Bombeiros, o local não 
possui certifi cado de licenciamen-
to de estrutura provisória e muito 
menos a Anotação de Responsa-
bilidade Técnica (ART) da insta-
lação da rede elétrica das cabines, 
no qual deveria constar o projeto 
e os nomes dos responsáveis téc-
nicos pela execução das obras.

Por meio de nota ofi cial, a 
FNF determinou ontem mesmo a 
interdição da Arena América pa-
ra todas as competições de cará-
ter ofi cial, promovidas pela Fede-
ração Norte-rio-grandense de Fu-
tebol, até que a praça esportiva se-
ja reavaliada pelo Corpo de Bom-
beiros em nova vistoria técnica, 
quando deverão ser apresentadas 
as diretrizes necessárias ao pleno 
funcionamento.

Diretoria reconhece falta de estrutura e vai providenciar melhorias
A assessoria de imprensa 

do América emitiu nota reco-
nhecendo que a estrutura pro-
visória destinada à imprensa 

não é o ideal e tomará as me-
didas cabíveis visando melho-
rias no local, a partir de ontem. 

De acordo com a nota, o 

Conselho Diretor Alvirrubro 
esteve presente no estádio, viu 
de perto a demanda e atende-
rá as sugestões expostas pelos 

jornalistas.
O clube também informa 

que o estádio José Vasconce-
los da Rocha está com todos os 

laudos em dia e apesar de não 
estar com a sua estrutura 100% 
concluída, vem se adequan-
do às normas exigidas pela Fe-

deração Norte-Rio-Granden-
se de Futebol (FNF) e Confe-
deração Brasileira de Futebol 
(CBF).

NORDESTÃO

A Copa dos Clássicos 
começa no sábado

Começa no próximo sá-
bado (21), a Copa do Nor-
deste 2023. A competição vai 
reunir as 16 melhores equi-
pes da região que disputarão 
a cobiçada Taça Orelhuda e a 
premiação de R$ 2 milhões. 

O Rio Grande do Nor-
te estará representado pelo 

ABC, atual campeão estadu-
al, e que fará sua estreia dian-
te do Sport, às 17h30, na Ilha 
do Retiro, em Recife-PE.

Os 16 participantes estão 
divididos em dois grupos A 
e B. 

Todas as equipes farão oi-
to jogos e as quatro primei-

ras colocadas de cada grupo 
passam às quartas de fi nal. 

Nas semifi nais, os man-
dos de campo serão dos ti-
mes de melhor campanha. 

A fi nal será disputada em 
jogos de ida e volta com o 
clube de melhor campanha 
decidindo em casa.

Clube não possui certifi cado de licenciamento de estrutura provisória das cabines de imprensa e nem do projeto da rede elétrica

21-01
Fluminense x CSA - 15h30
Fortaleza x Campinense - 

17h30
Vitória x Santa Cruz - 17h30

Sport x ABC - 19h30

22-01
Atlético-BA x Náutico - 16h

CRB x Sergipe - 16h
Ferroviário x Ceará - 18h

Sampaio Corrêa x Bahia - 19h

 1ª RODADA

ABC estreia contra o forte time do Sport na Ilha do Retiro, no Recife

REPRODUÇÃO

RENNE CARVALHO-ABCFC


